
審議会等の会議結果報告書 

消防課 

会 議 の 名 称 茅野市消防委員会 

開 催 日 時 令和 6年 7月 3日（水） 18時 00分～18時 30分 

開 催 場 所 茅野消防署２階会議室 

出 席 者 

渋澤務消防委員会長 宮嶋富士男消防委員会副会長 栁澤春登委員 

塩澤正彦委員 河西千代美委員 牛山良一委員 伊藤広人委員 

中村範昭委員  

宮坂勝幸消防課長 小林文明消防係長 保科慎一主査  

欠 席 者 伊藤勝委員 小川信也委員 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数      人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

渋澤会長 

（18：00） 

 

 

 

消防委員 

 

渋澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渋澤会長 

 

 

 

 

 

 

渋澤会長 

 

宮嶋副会長 

 

 

会議の前にお諮りします。会議は公開が原則でありますが、本日の審議

の中には消防団員の年報酬について具体的な数字も示されます。ただし

これは市の中において協議段階にあります。このため、本日は非公開で行

いたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

 異議なし 

 

 ご異議ないものと認め本日の会議は非公開といたします。 

 なお現時点では、報道及び一般の方からの傍聴の希望はありません。 

 

１ 開会  宮坂課長 

 

２ あいさつ 渋澤会長 

 

３ 協議事項 

  茅野市消防団員の年報酬改正について 

 

協議に入ります。６月６日の消防委員会から市長への答申を受け、茅

野市消防団総合計画策定委員会で具体的な改正額の検討が行われまし

た。本日はこの改正案に対しご意見をお願いします。事務局より説明をお

願いします。 

 

 茅野市消防団総合計画策定委員会の検討結果を説明（保科主査） 

 

ただいまの説明に対し質問・意見はありますか。 

 

ただいまの説明で団長だけは据置といった説明であった。理由はわか

るが前回の改正から２５年間経過している。これが妥当であるのか？ 

多少でも改正（値上げ）しても問題がないように思える。 



塩澤委員 

 

 

 

 

 

渋澤会長 

 

 

 

 

 

保科主査 

 

 

 

 

渋澤会長 

 

 

 

消防委員 

 

渋澤会長 

 

 

消防委員  

 

渋澤会長 

 

宮坂課長 

 

消防委員 

 

宮坂課長 

（18：30） 

茅野市は諏訪６市町村の中で最も面積が広く、人口、世帯数共に多い状

況にある。そこをカバーする茅野市消防団の団長の年報酬が２５年間見

直しされず、更に近隣の諏訪市さんと比較しても安い状況となっている。 

諏訪市さんと同額程度としても市民の方に理解いただけるのではない

か。 

 

 他に意見はありませんか。 

 無いようですので、消防委員会としては本日示された改正案について

団員から副団長まではこのとおりで良いが、団長については再考いただ

きたいということでよろしいですか？具体的な数字を出した方が良い

か。 

 

 ただいまの塩澤委員さんのご意見では諏訪市さんと同額程度といった

ことでした。消防委員会の意見を市長へ伝え、検討させていただきます。

具体的な数字をお示しいただいても構いませんが、今後庁内で検討し、市

長の決裁を受け茅野市議会へお諮りすることになります。 

 

それでは消防委員会としては団員から副団長までの改正案については

総合計画策定委員会の案を支持し、団長については諏訪市と同額程度で

再検討いただきたい。といった意見としてよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

ありがとうございました。 

その他委員の皆さん何かありますか。 

 

なし 

 

以上で協議を終了とします。 

 

ありがとうございました。全体をとおして何かありますか。 

 

なし 

 

以上で茅野市消防委員会を閉会とします。お疲れ様でした。 

 

 

 

  

 

  

  

  

 


